

Interview d'un résistant et soldat français (2nde guerre mondiale) - 1/1

Marcel, résistant et soldat français durant la seconde guerre mondiale accepte avec plaisir de répondre à mes quatre questions...

Bonjour monsieur, tout d'abord, nous tenions à vous remercier pour cette interview organisée dans le cadre du journal du lycée, alors voici nos quatre questions :

De quel régiment faisiez vous partie ?

Je faisais partie du 5eme tirailleurs marocain.

Dans quel état d'esprit abordiez vous une confrontation avec l'ennemi ?

Je n'ai jamais eu peur. Et ce n'est pas pour faire le malin que je dis cela; je n'ai pas eu peur à la guerre, mais j'ai eu peur à la résistance. En effet, les Allemands nous ont envoyés des obus fusants qui éclatent avant leur contact avec le sol; là je peux dire que j'ai eu peur. D'autant plus que face à ces projectiles, la meilleure protection est de s'agripper à l'arbre le plus proche. Enfin, ma plus grande souffrance est intervenue pendant la guerre : j'ai entendu mon camarade à deux mètres de moi crier au secours et de n'avoir pu lui porter secours qu'une fois qu'il était mort...

Quelle image les soldats français avaient-ils des "indigènes" ?

Ils étaient nos frères d'armes, nos camarades; ils étaient à nos yeux nos égaux, car nous nous battions pour la même cause. La discrimination que tout le monde connaît se faisait à un niveau bien supérieur. Le racisme ne devrait même pas exister d'autant plus que les libérations de Marseille et de Toulon se sont faites par les Tabors qui sont des troupes Algériennes et Marocaines. Donc aujourd'hui, vous voyez bien l'hypocrisie des gens racistes qui disent que Marseille est infesté d'Arabes.

Quelle est la chose qui vous a le plus marquée lors de cette guerre historique ?

C'est sans aucun doute la trahison du gouvernement Français qui collaborait avec l'ennemi. Les miliciens qui étaient des traîtres nous faisaient la chasse pire que les Allemands nous la faisaient. Je fus ébahis par la vitesse à laquelle les allemands nous ont envahis, nous avons tous été grandement surpris par cette occupation.

Encore merci d'avoir eu la bonté de répondre à nos question et nous vous encourageons fortement à transmettre votre vécu aux plus jeunes.